

Colombia celebró Día de la Independencia liderada por el progresismo (+Foto)



Colombia celebró aniversario 213 de su independencia.

Bogotá, 21 jul (RHC) El pueblo colombiano festejó con desfiles, fiestas y movilizaciones el aniversario 213 de su independencia, por primera vez bajo el liderazgo de fuerzas progresistas y de izquierda.

El presidente del país, Gustavo Petro, no estuvo en la Capital. En esta ocasión, desde el departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, rindió homenaje al Libertador Simón Bolívar y dirigió buena parte de su discurso a las personas que habitan ese territorio insular.

«La patria es un ser vivo que se llama pueblo, territorio, cultura. Es un fluir de la historia que se construye a partir de decisiones de sus sociedades y así se construye una Nación», expresó el gobernante.

En ese escenario celebró la victoria de Colombia en la Corte Internacional de Justicia que, no obstante, consideró relativa y aseguró que ese hecho debe llevar a reflexionar a toda la sociedad sobre el concepto de nación.

Asimismo, manifestó estar abierto al diálogo con su par nicaragüense, Daniel Ortega, sobre los derechos de las comunidades raizales que pescan en aguas de Nicaragua en el Caribe.

En su discurso subrayó que «Colombia antes que nada es Caribe. En medio de su diversidad se ha venido diluyendo un concepto no solamente en Colombia, sino en casi todas las naciones de este mar hermoso que es el concepto del Caribe», manifestó durante la Fiesta por la Soberanía en San Andrés.

Recordó, en ese contexto el proceso de luchas que permitió el nacimiento de una nación soberana.

«Jamaica, Haití, Venezuela, Cartagena, Maracaibo, son ciudades que están al igual que las demás en el escenario del nacimiento de la República de Colombia. Sin un Caribe llamado José Prudencio Padilla, sin una batalla en el Mar Caribe, allá en Maracaibo, no podríamos estar festejando este 20 de julio», manifestó.



Por primera vez también, una mujer, la vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez, presidió en esta capital el tradicional desfile militar donde las Fuerzas Armadas y la Policía hicieron una demostración de sus capacidades.

«Hoy celebramos el Día de la Independencia Nacional, celebramos la lucha que nos dio la posibilidad de construir nuestro propio porvenir. Este 20 de julio 2023 celebramos el cambio que nos impulsa hacia la garantía de una vida digna para nuestro pueblo», expresó la vicemandataria.

Fue muy recurrente la amplia presencia femenina en este tradicional festejo donde participaron más de nueve mil miembros de la fuerza pública.

Y en ese sentido, también, por primera vez, desfilaron varios pelotones integrados solo por mujeres que forman parte de batallones de infantería del Ejército, de la Armada y la Policía.

El grito de independencia del 20 de Julio recogió los reclamos de mujeres, hombres, negros, criollos, blancos, indígenas, campesinos y mestizos que lucharon por la libertad, subrayó Francia Márquez.

Resaltó que ese grito se han repetido desde entonces para avanzar hacia una verdadera abolición de la esclavitud y el establecimiento de la democracia, la autonomía y la igualdad.

«En 2023 seguimos edificando nuestra libertad con cada acto que honra nuestra dignidad colectiva y la de nuestro territorio como ciudadanos y ciudadanas de Colombia», subrayó.

En el contexto de esta celebración, también tuvo lugar la instalación de la segunda legislatura del gobierno del cambio, donde Petro instó a congresistas y a toda la sociedad colombiana a avanzar hacia un Acuerdo Nacional para lograr las transformaciones reales del país. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/329076-colombia-celebro-dia-de-la-independencia-liderada-por-el-progresismo-foto>



Radio Habana Cuba